



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes . . . . .	2 pes.
Fuera . . . . .	Trimestre . . . . . 6 »
	Semestre . . . . . 12 »
EXTRANJERO, AÑO . . . . .	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

## Los ministros se reunieron ayer en el Palacio Nacional para tratar de la actitud de la Generalidad

### Los caminos torcidos de la Generalidad de Cataluña

No es posible admitir la teoría planteada por la Esquerra «a posteriori» para disculpar su actitud.

La Constitución y el Estatuto Catalán confieren al Tribunal de Garantías el conocimiento y fallo inapelable de aquellas cuestiones de competencia que surjan entre el Estado y la Región. Dentro de la Constitución y dentro del Estatuto se planteó la cuestión de inconstitucionalidad de la ley de Cultivos dictada por el Parlamento catalán, y éste y la Generalidad aceptaron el recurso y la intervención del Tribunal de Garantías.

El abogado de la Generalidad, Amadeo Hurtado, no discutió ni alegó la incompetencia del Tribunal de Garantías, compareciendo ante él representando al Organismo Autónomo catalán, expresamente designado por éste.

El acto de someterse a un Tribunal implica la obligación de acatar sus fallos, sean favorables o adversos. Si el fallo del Tribunal de Garantías hubiera sido favorable a la Generalidad, ésta hubiera proclamado el alto sentido jurídico y la irrevocabilidad de la sentencia dictada. Habiendo sido adverso, no puede rebelarse contra él, sino aceptarlo.

En la vista del recurso, estuvo presente vistiendo toga el representante de Cataluña. ¿Con qué finalidad? Con la que tiene todo letrado defensor en una causa: llevar a la conciencia de los juzgadores la razón de su tesis.

Si el Tribunal se ha pronunciado por la inconstitucionalidad de la ley de origen del litigio, ¡qué le vamos a hacer!, no tiene más remedio la Generalidad que acatar el fallo, como lo hubiera acatado la parte contraria, el Estado español, si hubiera sido contrario a su tesis. Lo que de ninguna manera puede hacer una parte, es rebelarse contra la sentencia porque ésta le es desfavorable, pues ya se sabe que en un juicio entre dos partes, una de las dos ha de resultar vencedora.

### Notas de carnet

Como no cambien...

Cuando ese monumental proyecto de dejar a España entera sin un grano de trigo ni una mala manzana por medio de la huelga general campesina e industrial ha fracasado ruidosamente; cuando la huelga general de Málaga no ha podido ser general ni casi huelga, los socialistas sevillanos en camaradería con los sindicalistas hacen otro pinito declarando también la huelga general. Y, naturalmente, dan un nuevo patinazo.

La vida normal no se ha interrumpido en Sevilla ni apenas se ha paralizado ningún trabajo.

Los obreros sevillanos les han dicho a los elementos de la U. G. T. y de la C. N. T. que por esta vez no tenían ganas de hacer el «rabasaire».

Y la U. G. T. y la C. N. T., para disimular un poco, ordenaron la vuelta al trabajo... que casi nadie había abandonado. Tienen razón los periódicos de izquierda al estar asustados y recomendar insistentemente al socialismo que cambie de tácticas.

Porque es que, de seguir así, dentro de nada al socialismo le va a pasar lo que a la viruela: que es muy mala, malísima; pero sólo prende en algunos pueblecillos descuidados donde no ha llegado la vacuna.

May que sentir

Ante el acto de rebeldía de los organismos «oficiales» de Cataluña, el Gobierno ha reaccionado desviviéndose por demostrar en todo momento una exuberancia inagotable de «buen sentido».

En forma tal, que ya ha rebasado incluso la raya del «sentido común».

Porque, bueno es poner en las cosas los «cinco sentidos», sobre todo en aquellas resoluciones que pueden «costar un sentido». Pero de esto a olvidar el «sentido de la proporción» y aparecer como carente de «sentido», media un abismo.

Dicho sea sin «sentido» alguno de censura para nadie.

La República para los republicanos

Ese alcalde azafista de Peñíscola, que se ha vendido a sí mismo una casa propiedad del Ayuntamiento, pagando a las arcas municipales la tercera parte del valor de la finca, es todo un símbolo de la mística del nuevo régimen inquierdista.

«La República para nosotros» frase definidora lanzada por los jefes, la interpretan los afiliados de tercera fila en la única acepción lógica que tiene: «El Estado para los de arriba, las provincias para los de en medio, y los municipios para los de abajo».

Y cuando uno de los de abajo llega a ser alcalde, arrambla tranquila y azafiestamente con el patrimonio municipal y se lo inscribe a su nombre particular y privado.

¡Lástima que la guardia civil no entienda de tanta sutilidad ideológica!

### Calvo Sotelo y Goicoechea a Zaragoza

Mañana sábado, a las seis de la tarde, se celebrará en Zaragoza un importante mitin organizado por «Derecha Regional Aragonesa». La Comisión organizadora ha publicado la siguiente nota:

Han despertado gran interés los actos anunciados con motivo de la inauguración de los locales de «Derecha Aragonesa» (Renovación Española). La intervención de oradores como Goicoechea y Serrano Jover, y sobre todo el trascendental discurso político que va a pronunciar don José Calvo Sotelo, justifican sobradamente la expectación que existe.

Concurrirán además quince diputados de la mística Renovación Española.

Se ha invitado al acto a los núcleos afines de derecha y también a todos los diputados derechistas de Zaragoza y su provincia.

La entrada será por invitación. Quedan muy pocas. Lo mismo sucede con las tarjetas para el banquete en honor de las personalidades forasteras, que se celebrará el mismo sábado 23 en el Gran Hotel, a continuación del acto inaugural.

En el Circulo instalado en el paseo de la Independencia, 23, principal, existe gran animación y se trabaja activamente para afianzar en todos sus detalles el éxito indiscutible de los actos proyectados.

### ¿HUESCA, NO TIENE IMPORTANCIA TURISTICA?

Se está celebrando en estos días una excursión turística por el Pirineo altoaragonés, organizada por nuestro querido colega «El Debate» y Agencia Marsáns, de Madrid, y por el Sindicato de Iniciativa de Aragón, domiciliado en Zaragoza.

Huesca es paso obligado de los excursionistas para dirigirse desde Madrid y Zaragoza a Panticosa, de donde irradiarán las visitas a los puntos de interés turístico del Pirineo Aragonés. Sin embargo, a pesar de la simpatía que Huesca tiene por la cantidad de monumentos históricos y artísticos que guarda en su recinto, para atraer la atención de las personas que se deciden a realizar un viaje de esta índole, la caravana pasa de largo a la ida y a la vuelta, porque los organizadores no se han enterado de la existencia de estas joyas o no han tenido a bien disponer que los viajeros gocen de la satisfacción de contemplarlas.

Lo hemos dicho muchas veces: precisa la realización de una propaganda intensa y profusa del inmenso caudal turístico que poseen Huesca y su provincia, y la redacción de itinerarios turísticos racionales dentro de las posibilidades que ofrecen las actuales vías de comunicación. Y de ello deben cuidarse las entidades existentes cuya única finalidad consiste en llenar este cometido.

En publicaciones y artículos periodísticos se ha ido catalogando cuanto digno de admirarse contiene nuestra provincia, y es hora ya de que se decida la edición de folletos vulgarizadores de ese tesoro natural, artístico e histórico que el Alto Aragón posee, para que pueda conocerse por el gran público en toda su integridad o en su mayor y más selecta parte, y sobre todo en forma racional.

### AL OIDO

Las delicias de nuestro clima. Quienes a él estamos acostumbrados llevamos una ventaja de aclimatación a los más extremos.

Aquí saltamos del calor asfixiante a las noches frías que exigen un poco de abrigo para lanzarse a la calle.

Estas alternativas constituyen una de las características Huesca. Quien compare las últimas alcanzadas por la columna del termómetro el martes y el miércoles llegará a la conclusión que antes sentíamos.

Frío, calor. Todo a un paso, sin miedo a la bronconeumonía.

Noche verbenera la del sábado, Tipismo que todavía se salva de la fobia modernista de destrucción. Víspera de San Juan. Es fecha popular, jaranera. Dos verbenas sanjuaneñas se celebran en Huesca. Una en la ermita de Cillas, otra en la ciudad, en el Parque del Deporte.

Que el tiempo ayude a divertirse a los castizos que gustan del ambiente verbenero; pero que el vino no se suba a la cabeza. Hay ocasiones en las que está por demás justificado el «ameren».

Oficialmente ha hecho su entrada el verano. Claro que el anticipo que hemos vivido hasta que el calendario señaló la

fecha del 21 de Junio ha sido más que regular.

Preparémonos a continuar sudando, y a tragar nuestra buena dosis de polvo hasta que se termine la pavimentación de los Cosos.

UN INDISCRETO.

### DE SOCIEDAD

Para nuestro apreciable y distinguido amigo don Joaquín Abella, prestigioso funcionario de la Sucursal del Banco Aragonés de Crédito de esta localidad, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Carmen Mairal Jalle, hija de familia que cuenta con grandes simpatías en esta ciudad.

La petición de mano fue hecha por nuestros apreciables amigos los señores de Abella Villanueva. Quedó fijada la boda para el próximo mes, cruzándose entre los novios valiosos regalos.

Reciban las familias respectivas nuestra más sincera y cordial enhorabuena, deseando al futuro matrimonio una eterna felicidad.

Celebraron ayer sus días las distinguidas señoras doña Luisa Gómez de Beacós, doña Luisa Fortuño de Del Arco, doña Luisa Iruretagoyena de Lapetra, doña María Luisa Arruego de Martínez y doña María Luisa Lapetra de Coaraz; las bellísimas señoritas Luisa Galdeano, Luisa Tello, Luisa Almedívar y Luisa Minguell, y los señores Lalaguna, Mur, Roncal, Tello, Mesa, García y Ferrer.

Reciban nuestra felicitación. — Saludemos ayer al celoso representante de Sesa, don Andrés Lapetra.

### LA SESION PARLAMENTARIA DE AYER

#### Tampoco ayer se dió estado parlamentario a la cuestión catalana

#### Un voto particular que se pedía no se consignara ninguna cantidad para el Instituto de Reforma Agraria fué, por fin, retirado

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde se abrió la sesión de Cortes bajo la presidencia de don Santiago Alba.

Son aprobadas varias concesiones. También son tomadas en consideración diversas propuestas de diputados.

#### El presupuesto de Agricultura

Se pasa a continuar la discusión del presupuesto del Ministerio de Agricultura.

Alvarez, popular agrario, presenta un voto particular pidiendo que en el presupuesto se supriman las consignaciones para el Instituto de Reforma Agraria por estimar que no se producirá con ello ningún quebranto.

Pascual, por la Comisión, se opone a que prospere dicho voto.

El ministro de Agricultura interviene y dice que libre de la idea de coaccionar a la Cámara ha de decir que no es posible admitir esa supresión. Anuncia que él estará en el banco azul el tiempo que tardara a quedar aprobada la propuesta, pues en ese caso dejará el cargo.

El presidente de la Cámara suspende el debate.

#### Intervención de Calvo Sotelo

Interviene el diputado de Renovación señor Calvo Sotelo. Pide que se dé lectura al Reglamento de la Cámara que regula la intervención de la Presidencia en los debates.

Así se hace, en cuyo artículo se expresa que el Presidente apoyará y defenderá los derechos de los diputados.

Dice seguidamente el señor Calvo Sotelo que lo que se está haciendo es escamotear al Parlamento el asunto de Cataluña, cuando precisamente es esta una cuestión que debe quedar bien aclarada.

También pide que se discuta la concesión del suplicatorio para el procesamiento del diputado socialista Lozano, a quien se encontraron tantas armas en su domicilio particular.

#### La intervención de Samper

Interviene para contestar a Calvo Sotelo el jefe del Gobierno, dice que éste se reserva la facultad de determinar el momento en que la cuestión de Cataluña ha

de quedar planteada ante el Parlamento. Si obra como lo hace ahora, es porque tiene el Gobierno sus razones de aspecto patriótico. Cuando el Gobierno necesite ver ratificada la confianza por el Parlamento, lo pedirá.

#### Bolívar, el apaleado

El diputado Bolívar habla para protestar de que en Sevilla fuera apaleado por los guardias de Asalto. Se unen a la protesta los diputados socialistas, los de la izquierda republicana y los radicales socialistas.

El ministro de la Gobernación dice que se harán las diligencias precisas y que si hubo exhalaciones se impondrán los castigos correspondientes.

#### El presupuesto de Agricultura

De nuevo se acomete la discusión del presupuesto de Agricultura.

Es retirada la proposición del popular agrario Alvarez y el presupuesto quedó aprobado.

El presidente suspende la sesión a las ocho y media de la noche.

#### Detenidos por pegar pasquines fascistas

En la noche pasada la policía practicó la detención de varios jóvenes que iban pegando con gran profusión pasquines de propaganda fascista.

#### Lo que ha dicho el presidente de las Cortes

El señor Alba, al recibir a los periodistas, les dijo que mañana irá lo referente a nombramiento de jueces municipales, el Tribunal de Cuentas, la coordinación de servicios sanitarios y algunos asuntos de Marín.

Creo — dijo — que los Presupuestos quedarán ultimados dentro del plazo señalado.

#### Propósitos del Gobierno para después de dar el cerrojazo

El Gobierno tiene el propósito de celebrar, después de que sean cerradas las Cortes, un Consejo semanal dedicado a la preparación del presupuesto para el ejercicio de 1935.

### Ayer hubo Consejo de ministros en Palacio

#### Samper dice que, según se apunta en la referencia, se ocuparon de la cuestión de Cataluña

A las once de esta mañana los ministros se reunieron en Consejo que se celebró en Palacio.

La reunión se prolongó hasta la una de la tarde.

Al salir el jefe del Gobierno, dijo a los periodistas, que se habían ocupado en la reunión de la cuestión de Cataluña, según se apunta en la referencia oficiosa. Añadió que al Gobierno le conviene no hablar del asunto.

Uno de los periodistas dijo al Presidente: ¿Pero será planteado este asunto en la sesión de Cortes de esta tarde?

Por toda contestación dijo Samper que tenía necesidad de ponerse al habla con el presidente de las Cortes señor Alba.

#### La referencia oficiosa

De los asuntos aprobados en

el Consejo fué facilitada la correspondiente referencia oficiosa.

En ella se dice que el señor Samper dió cuenta del estado de Cataluña y habló de política nacional.

Estado: Concesión de la Orden de la República a los jugadores de fútbol que han defendido nuestros colores en el torneo olímpico.

#### Varios nombramientos.

Hacienda: Autorizando al ministro para que presente a las Cortes un crédito de diez y seis millones y medio de pesetas para el pago de haberes pasivos al Clero español.

Justicia, Guerra y Obras Públicas: Varios Decretos de carácter puramente administrativo.

# Se pide que el ministro de Agricultura no pueda acordar por sí la importación de trigos

## IMPRESION DE MADRID

Ayer celebraron Consejo los ministros en Palacio, bajo la presidencia del Jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, para tratar de la cuestión planteada al Poder público por la Generalidad de Cataluña.

Es difícil conocer los acuerdos que se adoptaron, porque todos los concurrentes se negaron a facilitar impresión alguna. Sin embargo, parece ser que se tiene alguna esperanza de sortear el peligro que encierra en sí misma la situación actual, por cuanto se traslada hasta la semana próxima la resolución definitiva que haya de adoptar el Gobierno, y el planteamiento del debate parlamentario consiguiente.

Forzó la minoría de Renovación Española en la sesión de ayer, con objeto de iniciar en la Cámara la discusión del referido asunto, mas no pudo lograr su objeto por más empeño que puso en ello.

De buena fuente sabemos, que Gil Robles mantiene su actitud intransigente y está decidido a retirar el apoyo ministerial de la minoría popular agraria si el Gobierno claudica ante la actitud rebelde y provocativa de la Generalidad. El presidente del Consejo volvió ayer a insistir cerca del jefe de la CEDA, sin que le fuera posible obtener una modificación en el criterio que éste susienta.

Otro embajador extraordinario de la Generalidad deambuló por los salones de la Presidencia: el señor Nicolau d'Oliver, ex ministro de Acción catalana, partido que carece que afiliados y que constituye uno de los satélites actuales de la Esquerra, a la que hasta a principios del año actual combatió despiadadamente. Se relaciona esta visita con el hecho de que el Consejo de ministros dé tantas largas a la determinación de su actitud en el enojoso pleito, y demuestra que pese a cuanto se diga oficialmente, existen las negociaciones entre el Estado y el organismo rebelde.

### Lotería nacional

En el sorteo de la Lotería celebrado ayer en Madrid, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio 29.815 Madrid.
- Segundo premio 29.371 Avila, Barcelona.
- Tercer premio 34.992 Barcelona (reserva).
- Cuarto premio 19.676 Valencia, Valladolid.
- Quinto premio 4.797 Alicante, Gerona.
- Sextos premios 20.237 35 877 38 114 7.174 19.017 41 665 24 447 31.721 5.653 6.482 41.206 12.490 39.792 39 567 40.015 38.456 41.557 31 035.

### El presupuesto de Instrucción

Los populares agrarios triunfan en su criterio sobre reducción de consignaciones para sustitución de la enseñanza religiosa

Se ha reunido el pleno de la Comisión de presupuestos para continuar la discusión del correspondiente al ministerio de Instrucción Pública, especialmente en la parte que se refiere a las consignaciones para la sustitución de la enseñanza religiosa. La representación de los populares agrarios mantenía con firmeza su criterio en reducción de consignaciones.

En cuanto a los créditos a consignar en los presupuestos del segundo semestre del año actual, se marcaron tres tendencias.

Una mantenida por la representación socialista, en el sentido de que queden tal como están en la actualidad hasta Diciembre.

Otra de los tradicionalistas pidiendo que esas consignaciones sean rebajadas en el cincuenta por ciento.

Y una tercera de los populares agrarios pidiendo que la reducción sea en todos los créditos del sesenta y cinco por ciento.

Triunfó la tercera proposición, es decir, la mantenida por los populares agrarios.

También ha sido rebajada la consignación para la Universidad de Verano de Santander.

Se aprobó un aumento en la cantidad destinada para las Hurdes leonesas.

### Unas manifestaciones del ministro de Hacienda

El titular del ministerio de Hacienda, señor Marraco, conversó con los periodistas a quienes dijo que las entidades bancarias le habían sugerido que como las disponibilidades son grandes se proceda a la emisión de obligaciones a tipo menor que el de las obligaciones vencidas en Abril último; pero que él se ha negado a ello, porque no tiene necesidad el Tesoro de apelar al crédito por ahora.

Se quejó el ministro de que algunos periódicos den importancia a lo dicho por Calvo Sotelo en cuanto a la obligación de la Campa de establecer refinerías, y afirmó que no se ha hecho todavía el nuevo contrato entre el Monopolio de Petróleos y el Sindicato de Natta.

Después se extendió en consideraciones sobre la aprobación de los Presupuestos y el cierre de las Cortes.

### Para que los ministros de Agricultura no tengan facultades para ordenar la importación de trigos

Firmada por cincuenta diputados ha sido presentada a la mesa de las Cortes una proposición en el sentido de que se acuerde el cese de la potestad que tienen los ministros de Agricultura de disponer la importación de trigos.

### Conferencias y más conferencias

Al Gobierno conviene aclarar la situación actual y salir fortalecido por la reiteración de confianza

A primera hora de esta tarde el jefe del Gobierno, señor Samper, estuvo conferenciando con el

conde de Vellano. Este le manifestó que no podía comprometerse a aplazar la proposición sobre la cuestión catalana.

Después conferenció Samper con Golcochea, quien dijo que le era imposible demorar la discusión de la proposición que por la minoría de Renovación Española tenía presentada en relación con la actitud de rebeldía mantenida por Cataluña.

Mantuvo Golcochea ante el jefe del Gobierno que según noticias que recibe de dicha región, cada día que transcurre la situación empeora y que el Gobierno debe ser el primer interesado en aclararla convenientemente.

También dijo que le conviene salir fortalecido por la reiteración de confianza que le haga el Parlamento.

### ¿Ha visto o no ha visto Nicolau d'Oliver al presidente del Consejo?

Para visitar al jefe del Gobierno llegó a la Presidencia el ex ministro Nicolau d'Oliver.

Sin embargo, Samper al ser preguntado por los periodistas dijo que no había visto a Nicolau.

### Más entrevistas del jefe del Gobierno con varios jefes de minoría

Esta tarde el señor Samper se entrevistó con los ministros de la Gobernación y Agricultura,

### EL PLEITO CATALANISTA

## Es cuestión de dignidad nacional

### Privilegios al egoísmo, no

El problema catalán no es pleito de izquierdas ni derechas. Es una cuestión de dignidad nacional. Con el certero instinto que guía y aconseja al pueblo, por encima de todos los artificios de juristas y políticos, viene diciendo hace años que frente a los dilemas egoístas que plantean a España los políticos catalanes, España tiene un dilema justo y generoso y equitativo y pacífico. Y es este: «Hermanos o extranjeros». Si Cataluña siente un anhelo de hispanidad, si quiere vivir fraternamente con las demás regiones peninsulares, si considera que imperativos mandatos representan para un pueblo la comunidad territorial y las afinidades creadas por la historia, seamos hermanos y vivamos como hermanos, en una comunidad legal y en una igualdad constitucional. No hay en España, no la hubo jamás, una institución anticatalana ni una ley de excepción anticatalana. En cambio, si hubo muchas de privilegio para Cataluña. Este momento de ahora, en el que el Parlamento catalán puede rebelarse sin sanción, contra la Constitución del Estado, es el fruto natural del privilegio injustificado e ilícito.

### No puede ser eso

Lo que no puede ser, porque es injusticia manifiesta y privilegio intolerable y agravio ofensivo y ejemplo demoralizador, es que continúe este régimen en que Cataluña puede venir al Parlamento español a legislar para España, y sus políticos a gobernarla y administrarla, y, en camelo, el más alto Tribunal de la Nación, no puede sentenciar sobre un interés o un capricho o una maniobra política catalana: en que los catalanes dispongan a su antojo de las carreras del Estado y sus escalafones y tengan calidad de ciudadanos en toda la Península, y, en cambio, los españoles se vean ahuyentados de Cataluña por leyes especiales.

Lo que no puede ser es disponer de todo el mercado nacional para la industria, el comercio y el trabajo nacional y crear con estas mismas ganancias logradas en toda la Península, sacadas de los bolsillos de todos los españoles una hacienda catalana, invirtiendo en la región, exclusivamente, el fruto de las recaudaciones.

Lo que no puede seguir siendo, es sacrificar a Valencia, a Murcia, a Andalucía, a Aragón, por ejemplo, que tendrían en Inglaterra un espléndido mercado para sus frutas, porque el interés de Cataluña impide que un Tratado de comercio se dé la menor compensación a los tejedores de Manchester: Y así también cada región de España, cada puerto de España, puede mostrar en sangre viva la tórdiga de piel que se le arranca para forjar con el dolor de la vida encarecida de toda España, la grandza de Cataluña.

¡Hermanos o extranjeros!

con Gil Robles, con el conde de Vellano y con Golcochea.

Al salir de la entrevista dijo Golcochea que se habían ocupado del duplicatorio para procesar al diputado socialista Lozano.

Creo —añadió— que este asunto irá a la sesión de mañana.

Entró también en la reunión el señor Villanueva.

### Un buen servicio de la Guardia civil

Ha sido detenido el autor de la agresión en el cortijo «El Mozo»

MALAGA.—La Guardia civil ha practicado la detención del autor de la agresión registrada ayer en el cortijo «El Mozo» del pueblo de Torremolinos.

Se llama Francisco García y tiene 18 años de edad. La detención se hizo cuando pretendía tomar el tren en la estación de Arroyos.

Dijo que solamente se había llevado del cortijo la cantidad de cien pesetas.

La guardia civil que ha llevado a cabo este servicio ha sido muy felicitada.

### Un accidente de automóvil

Han resultado heridos de gravedad tres viajeros

VALENCIA.—Cuando regresaba de Madrid el presidente de la Diputación, en unión del torero valenciano Manolo Martínez y otros amigos de éste, en el coche

## Noticias breves

SAN SEBASTIAN.—Han sido huéspedes de la ciudad un general y varios jefes militares franceses, a quienes se ha obsequiado por las autoridades. La artillería ha realizado varias demostraciones en su honor.

IRUN.—Han sido descubiertos unos cajones conteniendo 1.350 armazones de pistola y otros accesorios. Se hallaban ocultos desde el año 1920.

VITORIA.—Se ha celebrado un llamado mitin antifascista, organizado por la juventud socialista. Asistió escaso público.

PAMPLONA.—Los radicales de Tudela han acordado por mayoría separarse del partido y acatar la jefatura de Martínez Barrio.

TARRAGONA.—El conserje del Sindicato Agrícola se cayó dentro de una cuba de vino, pereciendo asfixiado.

MALAGA.—El anciano de sesenta años Antonio Cañete se enamoró de la joven de 14 años María Giménez, y al ser rechazado por ésta le agredió con arma blanca, suicidándose a continuación.

GRANADA.—Ha salido al mercado trigo de la nueva cosecha, pagándose a 56 pesetas.

VALENCIA.—Los empleados de Banca se han separado de la Unión General de T. y han constituido una Asociación profesional. Han publicado un manifiesto explicando su deseo de permanecer al margen de las luchas políticas.

MADRID.—Acción municipalista ha publicado una nota oponiéndose a que sean suprimidos los impuestos sobre los vinos y alcoholes.

**Olimpia**

Mañana, sábado: ¡A 0 30 y 0'50! ¡Grandioso programa de reprises en español! Pílmoro, EL CUERPO DEL DELITO, por María Alba, Ramón Pereda, etc. 2.º EL PRINCIPE GONDOLERO, por Rosita Moreno y Roberto Rey

droplidad de Martínez, el vehículo dió una vuelta de campana. Resultaron heridos Francisco Sastre con las dos piernas fracturadas, Fermín Baste y Manolo Martínez con fractura de una clavícula.

### Barcelona

Para evitar alarmas

Han continuado los ruidos alarmistas en la calle de Santa Rosa. La policía, para acabar con estas cosas de fantasmas ha montado un servicio especial.

### Un tiroteo

Una patrulla de soldados ha sostenido un tiroteo con varios pistoleros en las inmediaciones de Montjuich.

### Después de un suceso

La policía, continuando sus trabajos por el tiroteo de la carretera de Espuga, ha conseguido la detención de un hermano de los atacadores.

### La actitud de los socialistas ante el caso de Cataluña

Se ha reunido el Comité nacional socialista, acordando conceder un amplio voto de confianza a la Comisión ejecutiva para adoptar la actitud más conveniente en el pleito del Poder central con la Generalidad.

### Los preparativos para el homenaje al señor Lerroux

Los diputados de la minoría radical se han reunido hoy con los organizadores del homenaje nacional que se prepara al señor Lerroux.

Se celebrará un acto en la Plaza de Toros en el que hablará el actual jefe del Gobierno. Por la noche se celebrará una verbena.

Se cree que la plaza de toros resultará insuficiente y que muchos que desean asistir a ese acto no podrán hacerlo por falta material de sitio.

### Contra la ley de arrendamientos rústicos

#### Un telegrama de protesta

Ayer celebró sesión la Junta directiva de la Agrupación de Colonos de fincas rústicas de esta ciudad, acordando unánimemente dirigirla los señores presidente del Consejo, ministro de Agricultura, presidente de las Cortes, presidente Comisión parlamentaria de Agricultura y don José María Gil Robles, el siguiente telegrama:

«Leído en Junta directiva Asociación Colonos Fincas Rústicas Huesca refundición artículos Ley Arrendamientos, unanimidad acordóse protestar respetuosa, pero enérgicamente, por considerarla perjudicial intereses agricultores arrendatarios. — Presidente.»

### Lea V. «La Tierra»

### Compre los famosos

### Chocolates y bombones

### Uña

### de Valladolid en la

### Pastelería SOLER

### «La Tierra»

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

**Teatro Odeón**

Impreso S. A. S. E. Teléfono número 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, sábado Formidable estreno

del film presentado por «Selecciones Filmófono»

**LA LINEA GENERAL**

Un verdadero monumento cinematográfico de gran envergadura técnica, fotográfica y argumental

FILM TOTALMENTE EXPLICADO EN ESPAÑOL

**Parque del Deporte**

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293

PISCINA - TENNIS - SKATING - PISTA - DIVERSIONES

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia...

Abierto todo el día : Todas las tardes gran baile

SABADO, 23, víspera de San Juan

Monumental Verbena a la Veneciana con fuegos artificiales de aire, nunca vistos

**Almacén de licores, vinos finos, cervezas y espumosos**

DEPOSITO de LA INDUSTRIAL LICORERA, de Zaragoza, y de La Zaragozana

Ventas al por mayor y menor

**Antonio Vinué Marcuello**

Santa Paciencia, número 6 : Teléfono número 309 : HUESCA

Gaseosas EL GALLEGO, son las mejores Consultad precios Servicios a domicilio

# LA FIESTA DEL TRAJE TIPICO EN ANSO

El día 29 del actual se celebrará en Anso la Fiesta del Traje organizada por la Sociedad Turismo del Alto Aragón.

No es la primera vez que esta Entidad se preocupa de asunto tan interesante. Hace justamente una década, adelantándose a todas las organizaciones similares de España celebró un brillante festejo de tal naturaleza en Fraga, Hecho y Ausó. E insiste en la celebración de fiestas por la supervivencia del traje popular del Alto Aragón porque es un tesoro de Arte que exhala el perfume de lo espontáneo, porque el uso constituye una fuente de ingresos en la localidad respectiva que no queremos comprender, porque da un empaque, un tono de señorío que no tiene el huerro modernismo moderno.

La iniciativa ha causado inmejorable impresión en Anso, y el alcalde ha dirigido al vecindario la siguiente alocución:

«La Sociedad Oscense Turismo del Alto Aragón pretende celebrar en nuestro querido pueblo una fiesta de exclusivo sabor ansoano, organizando un acto a base de la rica indumentaria que de modo tan variado se ostentó en estos valles, y que una nueva y quizá equivocada concepción del vivir tiende a hacer desaparecer.

El esfuerzo económico que para ello realiza Turismo del Alto Aragón, a cuyo frente se hallan hombres amantes de la tierra, debe merecer en un todo nuestra más viva simpatía, y ciertamente el Ayuntamiento de Anso, consciente del alto valor espiritual de estos actos, no ha de reatar su apoyo más decidido para que revista la mayor brillantez posible.

Pero en verdad que no bastan la cooperación del Ayuntamiento ni el esfuerzo de Turismo, si a ellos no suma el vecindario su aportación popular, siempre precisa y decisiva para el éxito de estas empresas.

Pueblo que no coadyuva con todo su desprendimiento a realizar cuanto en cualquier forma signifique glorificación de su pasado, es pueblo muerto, y ciertamente que la villa de Anso, por su cultura, por su amor a lo que es íntimamente suyo y haciendo honor a sus tradiciones de hidalguía y comprensión, ha de contribuir personalmente a cuantos nos visiten con el motivo indicado, lleven fijo en su memoria la más grata impresión de su estancia en nuestros lares.

Lucir los vestidos con que nuestros propios antepasados recorrieron nuestras calles, exponer los utensilios que les acompañaron en su vida ayudándoles a vencer las rudezas de la misma, es algo sagrado y solemne, y nosotros con orgullo debemos demostrar que en esos indumentos desaparecidos revive el alma de Anso y sabemos prestarles la veneración y respeto que por lo que significan merecen.

Así, pues, este Ayuntamiento confía sobradamente en que el vecindario, por su buen nombre y haciendo honor a la iniciativa de Turismo, sabrá corresponder a tan nobles deseos, aportando cuanto esté de su parte para lograr la máxima esplendor.

En este mismo día se impresionarán placas fotográficas que serán documentos inapreciables en el porvenir, se otorgarán diplomas a los concursantes premios a la constancia en el uso del traje y a los más antiguos.

A no dudar será una fiesta imperecedera, como corresponde a la importancia del tema.

# HUESCA Y SU PROVINCIA

## Huesca

### Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará hoy el Excmo. Ayuntamiento de Huesca a las seis y media de la tarde:

- 1.º Acta del día 15 de Junio.
  - 2.º Informe de las Comisiones municipales.
  - 3.º Escrito de la Diputación provincial, referente a acuerdo adoptado por este Ayuntamiento, para que se construya edificio para Audiencia y Juzgados.
  - 4.º Escrito de la Diputación provincial sobre petición para que se efectúen obras de alquitranado de un trozo del camino vecinal de Banarías.
  - 5.º Escrito del Sindicato de Iniciativa de Aragón sobre celebración del IV Día de Aragón.
  - 6.º Conocimiento padrones para el cobro de diversos arbitrios de cuota anual.
  - 7.º Liquidación total de las obras de construcción de la estación depuradora de aguas residuales, practicada por el arquitecto municipal.
  - 8.º Asuntos que quedarán sobre la Mesa.
  - 9.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 18 de Junio de 1934.—  
El Secretario, E. Banzo.

## Anso

### Un bautizo

El domingo, 11 de los corrientes, a las cuatro de la tarde y en la iglesia parroquial de San Pedro de esta pintoresca villa, engalanada espléndidamente con ramos y flores, le fueron administradas las aguas bautismales a la preciosa y angelical niña María del Pilar Iñés Mercero, hija de nuestros prestigiosos y considerados amigos don Florencio y doña Manolita, ambos pertenecientes a familias muy distinguidas.

Bendijo a la niña nuestro venerable párroco don Javier Lafuente y apadrinaron a ésta la bella y gentil señorita de la buena sociedad jacetana, Inésita Tornés y el simpático joven Francisco Aznárez, tío de la bautizada.

El acompañamiento se vió admirablemente realizado por la presencia de nuestra respetable señora doña Micaela García, bella esposa de nuestro apreciable amigo y culto médico titular don José Alcay; la distinguida y bella señorita María Teresa Giral, culta maestra nacional de esta graduada; las encantadoras señoritas de la buena sociedad ansotana Manolita Aznárez y Luisita

## Economía y Finanzas

### Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 21 de Junio de 1934

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	70'60
Bonos oro 6 por 100	235'25
Obligaciones Tesoro 5 por 100	103'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	101'20
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	90'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	91'25
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	94'00
Deuda amortizable 3 por 100, 1928	74'40
Deuda amortizable 5 por 100, Ferrovial	99'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	96'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	105'25
Acciones Banco de España	571'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	209'00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	124'50
Acciones F. C. Norte de España	249'00
Acciones F. C. M. Z. A.	216'50
Acciones Unión Española de Explosivos	606'00
Acciones Chades	000'00

### Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	48'40	48'50
Franco belgas	171'50	171'75
Londres, cheque	36'95	37'05
Franco suizos	238'50	238'75
New-York	7'35	7'37
Liras	63'20	63'40
Marcos	2'835	2'85

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

Mendiara y el diligente joven Antonio Aznárez.

Terminada la ceremonia, la muy selecta y animada concurrencia se trasladó al domicilio de los padres de la neófita, donde fueron obsequiados espléndidamente con un «lunch»; que fué servido admirablemente por la diligencia de doña Josefa Aznárez y la señorita Tomasa Puyó.

Durante la comida hubo brindis por la salud y prosperidad de la nueva cristiana, reinando entre los comensales la deliciosa alegría y buen humor, alegría que se prolongó hasta bien avanzada la noche.

Con este motivo, enviamos nuestro más sincero y cordial parabién a sus venturosos padres y demás familiares, a la par que les deseamos fervorosamente puedan admirar con satisfacción los adorados encantos de su primogénita durante largos años.—José Puyó Navarro.

## Eléctrica de Boltaña

Tarifas de suministro de alumbrado que en virtud de lo dispuesto en el artículo 83 del Reglamento de Verificaciones eléctricas y Regularidad en el suministro de la energía de fecha 5 de Diciembre de 1933, presenta don Enrique Gistau. Una lámpara de 15 vatios, al mes, 2'50 pesetas. Dos lámparas de 15 vatios, al mes, 4'60. Tarifa por contador, 0'75 pesetas kilowatio. Mínimo consumo en la tarifa por contador, de 3'33 kwh. Boltaña, a 25 de Abril de 1934.—Enrique Gistau.—Hay un sello que dice: «La Eléctrica Boltaña». Tarifas de su ministro a Boltaña, único al que actualmente suministra la Empresa citada.

Don Isaac Royo Alfonso, ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de Huesca.

Certifico: Que revisadas las presentes tarifas con los antecedentes que obran en esta Jefatura de Industria, son de conformidad, siendo por lo tanto las que deben aplicarse.—Heaca, a 18 de Junio de 1934.—I. Royo.—Hay un sello que dice: «Jefatura de Industria de la provincia de Huesca.»

## «La Mujer en su Casa»

Se publicó el número de Junio de la interesantísima y moderna revista «La Mujer en su Casa».

Sus secciones preferentes son: «Varias labores», ilustradas con grabados y una hoja anexa con los dibujos de las principales, a tamaño natural; «Mantelerías y juegos de cama», y «Ropa interior para señoras».

A la de «Modas», dedica este mes gran atención, presentando muchos figurines de elegantes vestidos de verano para señoras y jovencitas. Para los niños contiene más de veinte modelos de lindos trajecitos, dedicando a éstos la «Lección de corte».

Completan el número artículos sobre «Trabajos artísticos», «Decorado y arreglo de la casa», «Estética familiar», «Economía doméstica», etc., y la interesante novela «Herederos burlados».

Pida esta revista a Editorial Bailly Bailliere, Núñez de Balboa, 25 Madrid (España), enviando una peseta en sellos de correos, con su dirección y el nombre del periódico en que lea este aviso.

## Huéspedes

Se desean a todo estar, trato esmerado y familiar; hermosas habitaciones. En Villa Isabel, 14, tercera puerta, izquierda.

## Se vende

galera de cuatro caballerías. Informes, CASTILLO DE POMPIEN.

## Lea V. LA TIERRA

# RELIGIOSAS

22 DE JUNIO

## Santos de hoy

Santos Paulino, Inocencio y Santa Concordia.

## La Gracia VIII

Siendo doctrina católica que la gracia es necesaria para cualquier acto bueno, que haga referencia a nuestro último fin sobrenatural, que es nuestra salvación eterna; dedúcese de ello, con cuánto afán y deseo habremos de pedir a Dios este auxilio de su gracia, para que nunca nos encontremos sin la fuerza conveniente para nuestra justificación.

Jesucristo nos encarga que oremos constantemente; que no dejemos de pedir dones y favores. Mas ¿qué don tan digno de ser pedido, como la gracia?

Por eso, ante todo, debemos pedir a Dios la gracia que nos pueda conducir a la santidad y a la gloria. La gracia en gratuita; y con nada se puede merecer, ni para ella, principalmente para la primera gracia, podemos prepararnos ordenadamente; pero si podemos orar, pedir, deprecar con humildad al Señor, para que no nos deje de su mano, sino que nos conduzca El con toda seguridad.

Esta digresión ascética, remanso en el correr de la exposición dogmática, deseamos que la aprovechen los lectores para que mediten sobre la excelencia de la gracia y sobre nuestra utilidad. «Siervos inútiles somos», y sólo por Dios, por su misericordia y por su auxilio, podemos algo: «nuestra suficiencia es de Dios».

He aquí un nuevo motivo de gratitud de nuestra parte para con Dios. Que nos ha señalado un fin, y El mismo nos conduce a su consecución; que nos ha dado una ley, y El mismo nos ayuda a cumplirla; nos exige méritos para que nos salvemos, y El mismo nos proporciona esos méritos, aun cuando para ello sea preciso realizar milagros y sacrificios de tan alto valor como la inmolación del Hijo de Dios en la Cruz.

Considerada la magnitud de estos beneficios, por una parte demos gracias a Dios, y por otra pidámosle con insistencia el concurso de su «gracia actual», para hacer el bien y salvarnos.

## Cultos del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Pablo de Castro y doña Ascensión Valero.

## Beba usted...

Tinto del país, a . . .	0'45
Tinto superior . . .	0'50
Tinto Carifena 16 grados . . .	0'60
Clarete dorado especial . . .	0'60
Clarete del país, gran paladar . . .	0'50
Tinto rosado finísimo para mesa . . .	0'50
Moscatel y rancio . . .	1'30
Montilla especial . . .	1'50
Manzanilla olorosa solera fina . . .	2'50

Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio José María Trisán Bodega en la plaza del Navarrico

## En Sallent de Gállego

se alquilan, para veraneantes, dos pisos amueblados, todo confort. Precio módico. Informará Agencia L'Abelle.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA / / /

# Relación de las roses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO	
	Kilos	Gramos
Borregos . . . . .	27	428
Cárneros . . . . .	48	406
Corderos . . . . .		
Cerdos . . . . .		
Ovejas . . . . .		
Ternascos . . . . .	23	127
Terneras . . . . .	1	47
Vacas . . . . .	1	148
Cerdillos de leche . . . . .		
Toros de lidia . . . . .		
TOTAL . . . . .	100	1.157

Huesca, 21 de Junio de 1934.

## Cazadores y pescadores

Se os ruega no dejéis de acudir a la reunión que se celebrará el próximo sábado día 23 a las diez y media de la noche en los locales de la «Peña Iris» para tratar asuntos de gran interés y resolverlos antes de empezar la temporada de caza.

## AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde. LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta

## ¡Señoral...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores. ¿Por qué? Porque reduce los gastos generales porque se limita a ganar poco. Coto Bajo, 63 HUESCA. Premiado el número 968.

## Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes. Leandro Lorenz :-: Huesca. Perches de Vega Arzijo. Teléfono 89

Venta automóvil «Renault», ocho caballos, cerrado, buen uso. Se dará económico. Informes, José García Herro, Pablo Iglesias, 7, principal, Huesca.

Venta magnífica aventadora con motor, elevador y ensacador de grano, de gran rendimiento; se vende a precio ventajosísimo. Informes Emilio Berdún, Maquinaria Agrícola, Huesca.

## Se vende camioneta

Chevrolet seis cilindros, en buen uso y en marcha, y con tres ruedas de recambio. Informes en esta Administración.

## Se vende

en MUY BUEN ESTADO un camión CHEVROLET, 20 HP. Razón: Antonio Soláns Pallás, MONZON.

## LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

## Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Tip. de LA TIERRA

**Taller de vaciado y cuchillería VALENTIN BLANCO**  
Casa Central en Valladolid, Viuda de S. Blanco  
Se vacían toda clase de herramientas cortantes, especialidad en objetos de barbería  
Villahermosa, 1 (Cuatro Esquinas) HUESCA

## ¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, prol.—HUESCA

## Guadañas (Dallas), desde 4 pesetas una

TODO EL ARTICULO DE SIEGA Y TRILLA

Trillos de ruedas, se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga HUESCA

## Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGELLOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra



Calidad Puroza Economía Unico concesionario para España y Marruecos: E. Panzano Llamas Pl. Concepción Arenal, 1 dpto. HUESCA

LA CUESTION SOCIAL

La propaganda y el Gobierno

En un artículo titulado «Asociaciones y huelgas», su autor, don Salvador Minguilón, dice lo siguiente:

«Es de creer que las organizaciones obreras acrecentarían su poder si, en vez de marchar ciegamente tras la quimera revolucionaria, concentrasen sus energías, sus empeños, incluso su dinero, en aspiraciones sensatas de mejoramiento, de remedio a los abusos, de soluciones al paro obrero. Muchos que ahora están en frente de esas organizaciones, por creerlas enemigas declaradas del orden social y de las bases de nuestra civilización, estarían entonces a su lado y les prestarían su apoyo.»

Por el otro camino, por el camino de las huelgas políticas, de las huelgas por solidaridad, de la constante amenaza revolucionaria ¿qué puede venir?

Un amigo nuestro, muy versado en cuestiones sociales y muy versado también en la historia de la Roma antigua, nos decía hace pocos días: Por el camino que llevamos, si las sociedades son incompatibles con la sociedad, se va a la muerte del derecho de asociación. Las instituciones mueren por suicidio. Y me recordaba lo que ocurrió en Roma.

Las sociedades obreras existieron en Roma antes del Imperio. El Senado ejercía un derecho de policía sobre ellas, y podía suprimir las que cometían excesos contra la moralidad o el orden público. Llegó un tiempo en que casi todas las asociaciones profesionales adoptaron tendencias políticas peligrosas para el Estado. «Bajo las apariencias de corporaciones inofensivas —dice Walzing— se formaban incluso asociaciones que no tenían más que un fin sedicioso. El Senado, defensor del orden establecido, hubo de intervenir para reprimir los excesos, y la libertad de asociación fué abolida para siempre, primero por vía administrativa, después por el poder legislativo.»

Hubo después asociaciones profesionales, pero no hubo libertad de asociación. Las asociaciones y sus miembros fueron siervos del Estado. «El colegiado (el asociado) —dice Martín Saint-León— está sujeto a un oficio como el forzado a su cadena». Es decir, se estableció un régimen mucho más estadista que el fascismo.

Los que verdaderamente sean enemigos del fascismo, no en las palabras, sino en los hechos, tienen que ver ese peligro. La escuela social católica, que predica a los propietarios la función social de la propiedad, tiene que predicar a los obreros que también es una función social el trabajo. Es decir, que tiene que subordinarse al bien público, ser elemento constructivo y no elemento de destrucción y de ruina. En eso ha de estar su fuerza, su prosperidad individual y colectiva, su porvenir. Y no será verdaderamente amigo de los obreros el que les predique otra cosa.»

Todo eso de las predicaciones está muy bien: lo suscribimos. Pero oigamos al notable escritor que firma con el pseudónimo de «Máximo» lo que dice en un artículo «Problemas del día.—Los patronos católicos» respecto a la oportunidad de esas propagandas:

«El Padre Laburu, fustigó implacablemente a los patronos egoístas. También a los Sindicatos saboteadores, tiranizantes. Hizo, sin embargo, una distinción muy pertinente, entre Sindicatos y obreros: el obrero, individualmente considerado, no es pérfido. Sirve un ideal, rinde culto a un Evangelio laico y de odio. El mal no radica en su corazón: sino en su inteligencia. ¿Por qué la llenan otros con palabras de violencia? Llenémosla nosotros con ecos de caridad y fraternidad.»

Pero esto no es ya posible por vías privadas. Al punto en que nos hallamos, frente a un capitalismo explotador y a un obrerismo sindicalizado, casi siempre desmandado, poco o nada pueden hacer por sí solas, las doctrinas de generosidad y reflexión fundadas en una verdad soyrenatural. Hace falta algo más que el Evangelio. Hace falta la fuerza de un Estado inspirado en ese mismo Evangelio. Hace falta otra política social, tan lejana del liberalismo clásico como del colectivismo demoleedor. El Padre Laburu no se entrometió en estos vericuetos. Se comprende. El es un apóstol que habla a las almas. A nosotros, ciudadanos, nos toca convencer y actuar. Por el sendero que pisamos, nos acecha la tragedia. Esas masas envenenadas un día y otro con los tópicos de la rebelión y el reparto, estallarán cuando menos se piense. Con estrépito y con estrago infinitos.

Hay que prevenir la catástrofe.»

En efecto: a tal punto han llegado las cosas, que lo cuestión en los momentos presentes no es de propaganda, sino de robustecer los resortes del Poder público, de que actúe ecérgicamente el Gobierno

X. X.

La sesión de ayer en la Gestora provincial

SE ACUERDA LA SUBASTA DE DOS CAMINOS VECINALES

Bajo la presidencia de don Juan Ferrer Gracia, se reunió ayer la Comisión gestora, con asistencia de los señores Lacadena, Calvo, Delplán, Bayo, Villacampa y Garreta.

Aprobada el acta anterior, se dió cuenta de un escrito del Patronato Nacional de Turismo, acusando recibo al proyecto de construir una hospedería en San Juan de la Peña.

Pidiendo subvenciones

Se autorizó al presidente para conceder una subvención al Sindicato de Iniciativa de Zaragoza, con destino a celebrar el día de Aragón en el expresado Monasterio.

Se acuerda apoyar la petición del Ayuntamiento de Sardas, elevada al Estado en solicitud de ayuda económica por los daños sufridos en virtud de recientes temporales.

Sobre inversión de cantidades

El Ayuntamiento de Castiello de Jaca denuncia irregularidades en la inversión de los fondos concedidos para obras sanitarias, en escrito que se lee. Acuérdase enviar un técnico a dicho pueblo para que informe.

La Colonia de asilados

Habiéndose denegado la autorización pertinente para el traslado de la Colonia veraniega de asilados a Canfranc, se acuerda estudiar el punto a donde pueda trasladarse, indicándose, entre otros San Cosme y el Coll de Lardones.

Se acuerda dar de baja en el servicio el coche «Hispano», propiedad de la Diputación, y adquirir otro de menor coste de funcionamiento.

Después de dar cuenta del resultado de las oposiciones recientemente celebradas, se acordó anular la plaza que no fué cubierta, amortizándola.

Cumplimiento de un fallo

Leído el fallo del Tribunal Contencioso Administrativo, favorable al derecho invocado por los capellanes de Beneficencia señores Coronas, Jordán y Bellostas, quienes reclamaron el abono de haberes correspondientes al tiempo que medió entre su destitución y el arreglo posterior; acuérdase acatarlo y cumplimentarlo.

Se concedió auxilio de lactancia a María Baeza, de Puebla de Roda.

Testimonio de agradecimiento

El señor Lacadena da cuenta de haber visitado en el Asilo Pignatelli, de Zaragoza, a tres niñas de esta provincia, sordomudas, habiendo apreciado los progresos realizados en la instrucción de las mismas, acordándose mostrar el agradecimiento de la Diputación al director de dicho establecimiento y al maestro encargado de la enseñanza en el mismo.

Construcción de caminos vecinales

Con arreglo a informe del ponente de caminos señor Lacadena, se acuerda sacar a subasta la

Una consigna internacional

El asunto Stawiski ha puesto de manifiesto la existencia de una consigna internacional masónica, para el disfrute por la secta del Poder en las diferentes naciones en que se conserva influencia preponderante. De esto sabemos algo en España, por haber sufrido directamente sus consecuencias.

El ministro del Interior de Francia, Frot, masón de alta categoría, expuso en una «tenida» efectuada hace poco tiempo, y de la que se ha hecho eco la Prensa, cuál era su propósito encaminado a «triturar» el movimiento popular de protesta surgido en París el 6 de Febrero último, y en el que ordenó a la fuerza pública que disparase sobre la multitud, ocasionando veinte muertos.

«Yo pedí al Gobierno tres cosas: que se realizaran detenciones ilegales y múltiples; que se proclamara el estado de sitio, y que se abriera un expediente por conspiración contra la seguridad del Estado. Las detenciones ilegales y múltiples habrían sido legalizadas después, cuando se hubiera abierto la información a que me refiero por conspiración contra el Estado.»

Esto hace recordar la actuación en España de los Azaña, Casares Quiroga y compañía, secuaces de Frot y pertenecientes a la misma secta; sus órdenes de «tirar a los prisioneros» y «tirar a la barriga»; los «complots» que inventaban para efectuar detenciones y deportaciones ilegales y poder así saciar sus instintos de hiena en las personas de sus desgraciadas víctimas; el desprecio que mostraban del pueblo y de sus derechos; en fin, todas las características de aquel Gobierno despótico y sanguinario.

Para aquellos hombres, como para el ministro masón francés, sólo había una consigna atendible: flotar dentro de la barquilla del Poder, sobre un mar de «sangre, lodo y lágrimas», como calificó a dicha etapa de Gobierno el gran orate Martínez Barrio.

LO QUE DICE LA PRENSA

INFORMACIONES

Vuelve a insistir en sus comentarios al discurso pronunciado por Martínez Barrio. Todo cuanto dijo tuvo una sola tónica: la censura de Acción Popular. «Es la eterna cantinela de los «auténticos». Tienen miedo al señor Gil Robles no por dudas sobre su lealtad, sino porque ven en precario el «comedor».

Recuerda a este propósito la conducta anterior de Martínez Barrio. Es el propio Gil Robles quien podría decir mucho de las llamadas de socorro que desde la Presidencia del Consejo de ministros le dirigió Martínez Barrio en aquellos instantes en que su acta por Sevilla peligraba.

E igualmente de las coaliciones electores que llevaron a cabo los radicales con las derechas.

Sostiene que el mito del monarquismo no puede de ninguna manera justificar la deslealtad de Martínez Barrio a Lerroux.

Pero es que a don Diego se le subió la Presidencia mucho.

Y claro, relegado luego a un segundo término muy discreto...

LA EPOCA

Pone de relieve la tristeza de situación de quienes habiendo tomado parte en el famoso pacto de San Sebastián, andan ahora rasgándose las vestiduras. Pero más triste todavía es la de aquellos que sin haber tomado parte en el Pacto entraron cordialmente a suscribirlo.

EL SIGLO FUTURO

Se ocupa de la proposición incidental que presentaron a las Cortes los diputados de Renovación Española pidiendo que se designe una comisión parlamentaria encargada de poner en claro las responsabilidades por lo ocurrido en Casas Viejas.

Es necesario dice que tras esa

construcción del camino vecinal de Martes a la carretera de Jaca a Sangüesa, y el de Bescós de Garçipollera a la carretera de Zaragoza a Francia.

En lo sucesivo, los caminos vecinales se construirán por subasta, suprimiéndose el derecho que se había concedido a los Ayuntamientos a su ejecución con arreglo al proyecto redactado.

Acuérdase aprobar el aumento de baja en los caminos de Bellesar, Riglos y Jánovas.

Nombramiento de una Comisión

Se nombra una Comisión integrada por los señores Ferrer, Delplán, Lacadena y personal técnico, para informar sobre la adquisición de material destinado al pabellón de tuberculosos, efectuada por el anterior ponente de Beneficencia y en la que se invitó la suma de 110.000 pesetas.

Después de tratarse de algunos asuntos de trámite, se levantó la sesión.

investigación lo esencial es tener que votar. Que España sepa lo que cada cual vota.

LA NACION

Pide en su artículo de fondo que es necesario ir, no solamente a revisar lo de Casas Viejas sino toda la política desarrollada en el bienio de triste recordación cuando Azaña en combinación con los socialistas prepararon la ruina de España.

No nos mueve —añade— ningún afán de revancha, no. Sería una verdadera vergüenza que esos hombres volvieran a ocupar el Poder.

El examen de su gestión hay que hacerlo sin pasión pero con firmeza, con el único fin de delimitar las responsabilidades que a cada uno competen.

EL SOL

«Simplismo político» titula a unos comentarios a la actuación de los hombres de rango político en los discursos y mítines que se han ofrecido estos días. Sienta la afirmación que ninguno de ellos ha venido a ensanchar la base de nuestras perspectiva política.

EL SOCIALISTA

Se duele de lo que hacen con los socialistas tan comodamente «enchufados» durante el mando omnímodo de sus hombres. Es a propósito de las destituciones de consejeros en el Monte de Piedad cargos ocupados por desinteresados socialistas.

Es que, claro, ir de la nada a lo mucho es cosa grata, pero volver a la realidad después de unos ensueños, es cosa peor.

EL LIBERAL

Caray y como viene en su defensa de los Busquets. Dice a grandes titulares que Calvo Sotelo hace una campaña de rencor contra dichos señores dueños de la publicación.

Justifica a su modo las cosas y anuncia —paciencia lectores— una serie de artículos sobre el particular.

LA LIBERTAD

Comenta la actuación del Gobierno para evitar la subida del pan.

A este propósito hace un as consideraciones sobre la explotación de que es objeto el labrador y su sometimiento a determinadas empresas industriales que son las que quedan con la ganancia.

**A. CARDESA**  
Garganta, Nariz y Oídos  
Es profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6  
Calle de Pelis 27, 1.<sup>o</sup> HUESCA

Suscríbase V. a LA TIERRA

Las veleidades de don Diego

Explicación de una deslealtad

«Informaciones» dedica el siguiente suelto al último discurso de Martínez Barrio:

«Todo el discurso del señor Martínez Barrio, en el mijin del domingo último, tuvo una sola tónica; la censura a Acción Popular. Esta es la eterna cantinela de los «auténticos». Tienen miedo al señor Gil Robles no por dudas sobre su lealtad, sino porque ven en precario el «comedor».

El señor Martínez Barrio olvida en sus diatribas de hoy su posición anterior. Algo muy sabroso podría decir el señor Gil Robles de las llamadas de socorro que desde la Presidencia del Consejo de ministros le dirigió el señor Martínez Barrio cuando veía en peligro su acta por Sevilla. E igualmente podría hablar de las coacciones electorales. Porque todas las que llevaron a la práctica los radicales con las derechas «fueron autorizadas» por el señor Martínez Barrio. Recordamos, por ejemplo, Córdoba. La coalición se planeó en el despacho del señor Martínez Barrio. Asistieron a la conferencia don Eloy Vaquero, radical; don Federico Fernández Castillejo, progresista, y el señor Medina Togoies, de Acción Popular.

El señor Martínez Barrio planteó la combinación, y como hubiera discrepancias entre los asistentes sobre el último pues to, «fué el propio señor Martínez Barrio» quien propuso que decidiera la suerte.

Luego vino la constitución de la Cámara actual. Entonces se produjeron dos votaciones de confianza: una sobre la política electoral del Gobierno; la otra, en torno a los sucesos de Villanueva de la Serena.

A la sazón el señor Martínez Barrio aceptó como buenos los votos de Acción Popular. ¿Qué más? Pues en las famosas declaraciones de «Blanco y Negro», el gran oriente de la masonería española abogaba por la formación de un Gobierno con participación de las huestes del señor Gil Robles, prometiendo colocarse como soldado de filas en los bancos de la mayoría.

No; el mito del monarquismo de Acción Popular no puede servir a don Diego para justificar su deslealtad para con el señor Lerroux. Búsquela en otras causas. Nosotros le proporcionaremos un índice. ¿Serán los mismos motivos que le llevaron a atracar en su alcoba o don Alejandro Lerroux? ¿Tal vez la elección de presidente de las Cortes? ¿Quizá algún mensaje secreto?...

Pero con palabras suyas a lo mejor damos con la solución, ya que, como afirmaba en su discurso del Ritz, «ha encontrado la envidia móviles bastantes para animar sentimientos de vanidad» en quien, como él, si tuviera que elegir un pájaro heráldico no adoptaría el águila ni la paloma, sino seguramente al pavo real.



21 DE JUNIO

En la reunión que celebró el Directorio militar quedaron aprobados los presupuestos de casi todos los departamentos ministeriales.

En el Consejo de guerra que se seguí contra Berenguer y Navarro, informaron las de fensas.

— [Fué prorrogada por seis meses la vigencia del decreto de alquileres.

— La situación en Italia era cada vez más delicada. La prensa socialista dirige grandes ataques ante la reconstitución del nuevo Gobierno.

Locales

Se confirmó el rumor de que el Gobierno civil de Huesca había sido ofrecido al director de la Escuela Normal de Maestros de Orense don Emilie Amor.

— Las tormentas que descazaron el día anterior produjeron grandes destrozos en pueblos cercanos a Huesca. La cantidad de piedra fué grande y quedaron destrozados muchos trigales.

**TRASPASO**  
de tienda y locales en sitio céntrico.  
Razón: Librería «La Tierra», de nueve a una mañana y de tres a siete tarde.

**Se arriendan**  
grandes locales y dos habitaciones. Razón: Plaza Santo Domingo, 106.

**ODEON**  
Siempre los mejores films.  
El domingo: «Warner Bros» presenta a William Powell y Alice Mac Mahon, en VIAJE DE IDA. Una fuerza fatal les empuja a seguir hasta el final aquella romántica y singular aventura. Totalmente hablada en español por dobles.

NECROLOGIA

**Doña Julia Martínez Villagrasa**  
Víctima de grave dolencia, soportada con la resignación cristiana de sus arraigados sentimientos piadosos, falleció ayer la respetable señora doña Julia Martínez Villagrasa.

Esposa ejemplar y madre amatísima, cual correspondía a sus edificantes virtudes, vivió siempre consagrada al hogar, cuya felicidad y ventura se ven eclipsadas con la muerte inesperada del ser más querido.

Después de elevar una plegaria por su eterno descanso significamos nuestro más profundo pésame a sus acorajados esposo don José Clemente Bardaji; hijos Araceli, Ramoncito y Maruja; hermana doña Carmen; padres políticos don José Clemente y doña Ramona Bardaji (ausentes); tíos primos, sobrinos y demás familia.

Del Gobierno civil

**Traslados**  
El oficial primero de este Gobierno don Pedro Oliver ha sido trasladado a Pamplona.

A este Gobierno ha sido trasladado el oficial primero de Navarra don Ramón Bauluz.

Ambos traslados han sido hechos a instancia.

**Se venden**  
varios muebles, gabinete, comedor, etc.  
Verlos y tratar: Plaza de Santo Domingo, 106.

**Olympia**  
Domingo próximo: Extraordinario film de la «Fox»: EL DIABLO SE DIVIERTE, por Loreta Young y Victor Jory. Hablada en español por dobles.  
**Lea V. «La Tierra»**  
DIARIO DE LA MAÑANA  
EL DE MAYOR TIRADA Y MÁS AMPLIA INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA  
INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESSES  
Diputación de Huesca